

Association Vent Debout 59

Transmis par courriel à vent.debout.59@gmail.com

A l'attention de Florent Caulier

Le 9 octobre 2023

Monsieur Caulier,

Nous avons bien reçu votre sollicitation pour une rencontre publique le 14 octobre 2023.

Comme vous le savez, nous avons engagé, depuis le débat public qui s'est tenu en 2020 et pendant toute la phase qui s'en est suivie, un vaste processus de concertation et de dialogue avec le territoire, auquel vous avez d'ailleurs été convié et qui nous a permis de préciser le projet.

Nous avons notamment organisé une série d'ateliers thématiques qui ont permis de partager et d'échanger très spécifiquement sur le volet environnemental et les composantes principales du projet : vous avez été invité à l'ensemble de ces ateliers, qui ont mobilisé un large panel d'acteurs et nous ont nourris et guidés dans nos choix techniques. L'ensemble des documents présentés à l'occasion de ces ateliers ainsi que les comptes-rendus des échanges sont disponibles sur la plateforme participative du projet : <https://participer.eolien-en-mer-dunkerque.fr/2/1261/en-ce-moment-appfondissez-une-thematique-lenvironnement/informations>.

Nous avons par ailleurs organisé récemment une réunion publique, qui s'est tenue le 16 juin dernier à Leffrinckoucke, dont l'objectif était également d'informer les habitants des avancées du projet, et de répondre aux interrogations. Les sujets évoqués dans votre invitation y ont été débattus. Le compte-rendu de cette réunion est accessible à tous sur la plateforme participative du projet : <https://participer.eolien-en-mer-dunkerque.fr/blog/1778/retour-sur-la-soiree-du-projet-eolien-en-mer-de-dunkerque>.

Nous étions également présents cet été, pour la troisième année consécutive, au Village du Futur et avons organisé, au cours de l'année passée, de nombreuses rencontres nous ayant permis de présenter le projet et répondre aux questionnements du public : forum environnement et biodiversité à la Halle aux Sucres, balade paysagère immersive avec des résidents du front de mer à Leffrinckoucke, permanence d'information en mairie de Bray-Dunes, émission radio sur Delta FM, etc.

Toutes ces actions ont été mises en œuvre afin de faire connaître le projet à un public le plus large possible, pour que chacun puisse se forger un avis.

Ce dispositif rigoureux d'études et de concertation, nous nous y étions engagés et l'avons mené avec la plus grande attention quant aux exigences de transparence de l'information, de son accessibilité et de sa clarté, sous le regard attentif de la Commission Nationale du Débat Public.

La réunion que vous proposez ne s'inscrit pas dans ce cadre et nous ne pourrions donc malheureusement pas y assister. Toutefois, la prochaine réunion plénière de l'Instance de Concertation et de Suivi (ICS) du projet, menée par la sous-préfecture de Dunkerque, se tiendra le 7 novembre prochain. Il s'agit d'un lieu de dialogue privilégié entre les parties prenantes pour l'élaboration de propositions tout au long de la vie du projet, qui permet la meilleure prise en compte des enjeux locaux. Cela pourrait être l'occasion de vous y rencontrer. Enfin, la plateforme

participative du projet reste ouverte et vous pouvez continuer à y poser vos questions ou porter des contributions au projet.

Nous vous prions de croire, monsieur Caulier, en l'assurance de nos salutations distinguées.

Xavier Arnould

Directeur du Projet Eoliennes en Mer de Dunkerque